

H Hostal Restaurante

■ Portal

Cafetería

Mirador

Comercio

Fuente

Farmacia

Asador

+ Centro médico



Puntos de interés turístico

- ① Iglesia de la Inmaculada
- ② Ayuntamiento - Oficina de Turismo
- ③ Ermita de Sta. Ana
- ④ Castillo
- ⑤ Ermita de Loreto
- ⑥ Puente Islámico
- ⑦ Lavadero, Portal de la Fuente
- ⑧ Calvario

COMO LLEGAR



LINALES DE MORA



CASTELVISPAL

*Linares...
fuentes y pinares*

Estimado viajero:

te encuentras a 1.311 m en Linares de Mora, donde te proponemos un paseo por El casco urbano declarado Conjunto Histórico Artístico y Bien de Interés Cultural por la UNESCO, y que se encuentra ubicado en una franja rocosa sobre el valle que une sus dos ríos y rodeado de montañas. La ladera sobre la que se asienta la población está coronada por el Castillo. Su planta es irregular, ya que se adapta al terreno.

A sus pies se asienta la población, protegida por un recinto fortificado, del que se conservan varios lienzos de Muralla, además de tres portales. Destacando sobre el resto, se encuentra la Iglesia de la Inmaculada, de estilo barroco (1795). El exterior se presenta como un volumen compacto, aunque en el interior se halla dividida en tres naves, de mayor altura la central, pero que han sido igualadas gracias a la construcción de una cámara sobre las laterales. Asimismo cuenta con un crucero cubierto con cúpula. En la Capilla Mayor, se sitúa un gran baldaquino cobijando la imagen de la Inmaculada. Además, la iglesia guarda un importante legado eclesiástico de arte sacro: La Cruz Procesional del siglo XV y el tríptico de esmalte del siglo XVI.

Interiormente la decoración barroca clasicista consiste en pinturas murales. Curiosamente separada del templo se encuentra La Torre Campanario, de planta cuadrada y octogonales los dos últimos alturas.

Merece la pena recorrer tranquilamente sus calles, para descubrir sus bonitos rincones y algunos de sus edificios más destacados, la mayor parte de ellos ubicados en la calle Temprado, en los que se puede apreciar los aleros y balconadas, y con bastantes rejerías y herrajes en las puertas. Destacan las dos fuentes situadas junto al Portal de abajo, una de ellas con abrevadero, y la otra inserta en el interior del lavadero "la chiquica". Ambas datan de 1713 según la inscripción.

A unos 300 m del conjunto urbano encontramos la Ermita de Santa Bárbara de 1.684 y da lugar al transitado paseo del Pino del Escobón: El árbol más conocido por su antigüedad, (más de 400 años), tamaño (4.80m de perímetro) y belleza, se trata del pino laricio más alto que se inventariado en la provincia de Teruel. Existe un área recreativa a su alrededor y su acceso desde la carretera es muy sencillo y andando desde el pueblo es muy bonito.

Sobre un cerro opuesto a la villa se encuentra la Ermita de Santa Ana, de finales del siglo XVIII, y el Calvario, situado en el acceso a la ermita.

Un paseo por su entorno natural nos llevará sobre el río Linares junto al área deportiva, al Puente Medieval que es uno de los puentes más antiguos de la provincia y el único de Aragón que corresponde, a la época califal (sobre el siglo X) y que nos adentra a la Ermita del Loreto, un edificio de mampostería enfoscada y sillería en las esquinas. Junto a ella parte el Sendero Fluvial, que da acceso a la Fuente del Bartolo. Y también a unos 4 km de paseo por el impresionante valle del río Paulejas llegamos al también emblemático Pino Obrado.

Situado en el valle del río Linares, a 1080 metros de altitud, se encuentra Castelvispal, un pequeño pueblo que depende administrativamente de Linares de Mora y que vale la pena visitar por sus vistas espectaculares.

Una vez en El Vispal, destacan la Iglesia de la Asunción del siglo XIV y su lavadero.

Más en www.vispal.es